

Vielfältiges Gedenken auch hier

Am kommenden Samstag wird der Opfer des Nationalsozialismus gedacht – Demonstration gegen Extremismus

Auch in Koblenz wird der vor einigen Jahren vom damaligen Bundespräsidenten Roman Herzog zum nationalen Gedenktag erhobene Tag der Befreiung des Konzentrationslagers Auschwitz genutzt, um wieder aufkeimendem Fremdenhass und jedem Radikalismus in der Gesellschaft zu widersprechen.

■ Von Gudrun Tribukait

KOBLENZ. Die RZ-Serie zum Gedenken an die Opfer des Nationalsozialismus in Koblenz, in der Joachim Hennig seit dem 9. November 2000 all-

wöchentlich ein Schicksal nacherzählt hat, wird bis zum 27. Januar beendet sein.

Die Serie galt auch dem Aufruf an die Koblenzer Bürger, für das geplante Mahnmal für die Opfer des Nationalsozialismus auf dem Reichensperger Platz zu spenden.

Dieses Mahnmal soll „auch für die Zukunft Werte der Bürger aufzeigen“, nicht nur erinnern, so hatte der Präsident des Oberlandesgerichts, Dr. Heinz-Georg Bamberger, für den Förderkreis Mahnmal bei der offiziellen Vorstellung des Modells betont.

Werte der Bürger sollten

Verantwortung für die Menschenrechte und Toleranz sein und ein entschiedenes und couragiertes Entgegenreten, wenn Intoleranz und Fremdenfeindlichkeit irgendwo sichtbar werden.

Dieses Anliegen steht auch hinter dem „Koblenzer Appell“, der um Unterschriften wirbt, den inzwischen viele Koblenzer unterschrieben haben, und einem Demonstrationzug am Samstag, zu dem evangelische und katholische Kirche, SPD, Bündnis 90/Die Grünen, CDU, Naturfreunde Kettig, Pax Christi, DGB, PDS, „Der Kreis“, amnesty interna-

tional, BDKJ, Förderverein Mahnmal, Stadtsportverband, Merhaba, der Ausländerbeirat, der Freidenkerverband, IG Metall und DAG aufgerufen haben. Er startet um 13.30 Uhr an der Herz-Jesu-Kirche. Eine Gedenkfeier mit christlich-jüdischem Gebet gibt es um 17 Uhr in der St. Elisabeth-Kirche.

Am 29. Januar, 19.30 Uhr, beendet ein Vortrag mit Lichtbildern von Prälat Dr. Helmut Moll im Cusanus-Gymnasium das Gedenken rund um den 27. Januar. Dr. Moll hat im Auftrag der Deutschen Bischofskonferenz ein Verzeich-

nis der katholischen deutschen Märtyrer des 20. Jahrhunderts vorgelegt, in dem auch Opfer aus dem Koblenzer und Mayener Raum aufgeführt sind.

► Koblenz, Seite 15

Anzeige

Sicher fahren

- Auspuff, Bremsen, Stoßdämpfer
- Leistungstest in PS, TÜV -Abn.
- Spurkontrolle, Reifendienst

VOGTMANN + HEROLD

BOSCH-Service für alle Marken
KO, Am Berg 4, Tel. 02 61 - 98 40 60